

## Presse Nationale

### > Politique



#### Réconciliation nationale : 160 exilés, dont de nombreux enfants, ont regagné Abidjan hier

Plusieurs exilés ivoiriens ont regagné la Côte d'Ivoire hier. Venus du Ghana et du Togo, ils étaient 160 au total, dont de nombreuses femmes et des enfants, à fouler le sol ivoirien. A leur arrivée, chacun des exilés a eu droit à un kit. « Nous allons procéder à leur enregistrement respectif et recueillir leurs différents besoins », a indiqué la directrice du SAARA, Minata Dieket. Révélant que « depuis le début de l'opération en 2011, nous sommes à 69 474 personnes qui ont fait l'objet d'un rapatriement assisté ».

### > Economie



#### Forum sur la coopération sino-africaine à Beijing : Ouattara plaide pour une consolidation et une diversification du partenariat chine-Afrique

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris part, le 04 septembre 2018, à Beijing, à la table ronde du Forum sur la Coopération sino-africaine(FOCAC), aux côtés de ses pairs des pays africains et du Président de la République Populaire de Chine, Xi Jinping. Intervenant à cette occasion, le Chef de l'Etat a plaidé pour une consolidation et une diversification du partenariat Chine - Afrique à d'autres secteurs et outils, notamment la sécurité et la promotion des investissements directs étrangers et des partenariats publics-privés.



#### 3è Sommet Chine – Afrique, Alassane Ouattara : « La Côte d'Ivoire soutient le Plan d'action de Beijing »

« La Côte d'Ivoire soutient le Plan d'action de Beijing, véritable feuille de route de notre partenariat et appelle à son adoption par notre Forum », a souligné Alassane Ouattara, président de la République de Côte d'Ivoire, le 4 septembre 2018, lors du 3è Sommet Chine – Afrique qui se tient à Beijing, en Chine. Il a ajouté que son pays salue également l'ouverture de la Coopération sino-africaine à l'importante initiative « la Ceinture et la Route » à laquelle la Côte d'Ivoire a adhéré le 30 août 2018.



#### 2è congrès extraordinaire de l'Union Postale Universelle (UPU) : Claude Isaac Dé participe aux travaux à Addis-Abeba

Le ministre de l'Economie numérique et de la Poste, Claude Isaac Dé participe, depuis le 1er septembre 2018 à Addis-Abeba, aux travaux du 2è congrès extraordinaire de l'Union Postale Universelle (UPU). Ce Congrès qui se veut l'organe suprême de l'UPU sera l'occasion de décider de la nouvelle stratégie postale mondiale et fixer les futures règles pour les échanges internationaux.



#### Le Dg des Impôts à la tribune du GEPCI

Le directeur général des Impôts, Ouattara Sié Abou, sera demain jeudi 6 septembre 2018 l'invité de la tribune du Groupement des Editeurs de Presse de Côte d'Ivoire(GEPCI). Sa communication va porter sur « La fiscalité des entreprises d'édition et de presse ». La rencontre se tiendra à Abidjan-Plateau.



#### Coopération Sud-Sud : les Conseils économiques et sociaux du Niger et de la RDC annoncés chez Diby Koffi

Le Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) de Côte d'Ivoire s'est réuni en assemblée plénière le 3 septembre 2018. Dans son discours, le président du CESEC, Charles Koffi Diby a indiqué que «le Conseil économique et social de la République Démocratique du Congo (RDC) envoie très bientôt des cadres administratifs en stage auprès de notre institution. Le 1er vice-président du Conseil économique et social du Niger sollicite une visite de travail et d'amitié en Côte d'Ivoire, en vue de s'inspirer

du plan stratégique de développement et de nos constantes de travail. Le CESEC force de plus en plus l'admiration des institutions sœurs ».

## > Société



### Les actions de Mariatou Koné à Boundiali

La ministre en charge de la Cohésion Sociale, Mariatou Koné va mettre à la disposition des populations de Boundiali, plusieurs ouvrages communautaires. Il s'agit, entre autres, de foyers polyvalents, de châteaux d'eau, de chaises et de moulins. Ces équipements seront remis le 15 septembre prochain, au cours d'une cérémonie.



### Les résultats des transferts disponibles aujourd'hui

Les parents des élèves ayant introduit une requête pour le transfert de leurs enfants d'un lycée ou collège public vers une école privée vont être situés ce matin sur la suite de leurs demandes. Le ministère de l'Éducation nationale, via la direction de planification, annonce sur son site que ces résultats seront publiés ce mercredi 05 septembre 2018.



### Les derniers pèlerins arrivent

Le dernier vol charter transportant les 500 derniers pèlerins du contingent étatique atterrit ce matin, aux environs de 8h30. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, est annoncé à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny pour accueillir ces pèlerins qui rentrent de la Mecque.



### Mobilisation des médias contre le cancer

La 2e édition des Journées de mobilisation des médias contre le cancer du sein aura lieu les 19 et 20 octobre 2018 à Grand-Bassam. La conférence de presse de lancement de cet événement dont le thème est "Sport et santé" aura lieu le jeudi 06 septembre, à la Maison de la presse au Plateau. Cette 2e édition est placée sous le parrainage du Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan.



### Inondations et glissements de terrain en Côte d'Ivoire : près de 300 personnes décédées pendant ces catastrophes

A l'ouverture de l'atelier sur les solutions durables à apporter aux catastrophes naturelles, le 3 septembre 2018 à Abidjan, le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Joseph Séka Séka a indiqué que de 1996 à 2018, les inondations et autres glissements de terrain sur le territoire national ont occasionné près de 300 cas de décès. « La Côte d'Ivoire, depuis les années 1980, est confrontée de manière récurrente à l'impact croissant des catastrophes d'ordre naturel et anthropique, mettant en péril son potentiel économique et humain », a-t-il déclaré.



### Bouaké : le ministre Tchagba Laurent déterminé à faire revenir l'eau dans tous les robinets

Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba était le vendredi 31 août à Bouaké, dans le cadre du suivi et évaluation des plans stratégiques d'urgence mis en place par le gouvernement depuis le mois d'avril suite à la pénurie d'eau que connaît Bouaké et plusieurs autres localités de la région de Gbêkê. « Nous sommes venus réaffirmer notre volonté farouche à tout mettre en œuvre pour que l'eau soit disponible dans tous les robinets de Bouaké et de la région de Gbêkê », a dit le ministre tout heureux de voir que depuis plusieurs jours, la plupart des quartiers de la ville de Bouaké ont de l'eau en permanence.

## A l'International

### > Economie



### Quatrième hausse du prix du carburant en un an

En Côte d'Ivoire, pour la quatrième fois en moins d'un an, le prix à la pompe de l'essence sans plomb a augmenté. Depuis le 1er septembre, un litre de Super coûte 620 francs CFA, contre 580 francs CFA en novembre 2017. Des augmentations successives qui inquiètent les consommateurs ivoiriens et provoquent leur incompréhension. Ces augmentations successives sont la conséquence de la reprise des cours mondiaux du brut.

## Vu sur le Net

### > Politique



## Elections locales : la commission des droits de l'Homme constate que des candidats sont déjà en campagne

La Commission Nationale des Droits de l'Homme de Côte d'Ivoire (CNDHCI) constate depuis quelques temps que des candidats, dans certaines régions du pays, sont entrés précocement en propagande électorale alors même que la période officielle n'a pas encore été indiquée par l'instance en charge des élections. Selon la présidente Namizata Sangaré, ces campagnes sont organisées hors de la période légale, et souvent sous la forme déguisée ou parfois manifeste, se traduisent par endroits par l'affichage de posters géants de candidats glissant des mots subtils aux populations ou par une occupation physique des voiries publiques à travers des processions..



## Après le Sommet Chine-Afrique : le Chef de l'Etat regagne Abidjan

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a quitté Beijing, dans la soirée de ce mardi 4 septembre 2018, pour Abidjan. Ce, après avoir effectué une visite d'Etat en Chine et participé au 3è Sommet Afrique-Chine aux côtés de ses pairs. Quelques heures avant son départ pour la Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara a pris part à deux tables rondes des Chefs d'Etat. Des rencontres qui étaient consacrées, notamment aux problèmes régionaux et internationaux.



## La Côte d'Ivoire aux commandes du Conseil de sécurité de l'ONU à partir de décembre

Devenue membre non permanent depuis le 1er janvier 2018 pour un mandat de deux ans (fin 2019), la Côte d'Ivoire présidera le Conseil de sécurité des Nations unies durant tout le mois de décembre 2018. Selon les textes de l'ONU, la présidence du Conseil de sécurité est assurée par chacun des Membres à tour de rôle pendant un mois, suivant l'ordre alphabétique anglais des noms des États Membres. Ainsi après le Royaume-Uni en août, c'est au tour des Etats-Unis de présider le Conseil durant tout le mois de septembre. Suivra la Bolivie en octobre, la Chine en novembre puis la Côte d'Ivoire en décembre 2018.



## Alcide Djédjé crée son parti politique : « Ce que je propose l'avait déjà été par l'Union africaine comme solution à la sortie de crise »

L'ex-représentant de la Côte d'Ivoire à L'ONU, ex-ministre des Affaires étrangères Alcide Djédjé, proche de Laurent Gbagbo a procédé, mardi à Abidjan, au lancement officiel de sa formation politique, à savoir le Congrès pour la Consolidation de la République et le Développement (Concorde). « Ce que je propose aujourd'hui, l'avait déjà été par l'Union africaine (UA) comme solution à la sortie de crise. L'UA avait en effet proposé en mars 2011 un rassemblement des Ivoiriens à travers un gouvernement d'union comme étape importante pour le processus de réconciliation », a-t-il expliqué à cette occasion.



## Elections locales : la CEI a reçu 685 dossiers pour les municipales et 89 pour les régionales

Le secrétaire permanent adjoint de la Commission électorale indépendante (CEI), Bertin Ganin, a annoncé à la télévision nationale ivoirienne (RTI 1) que son institution a reçu 685 dossiers pour les municipales et 89 pour les régionales.

### > Economie



## Economie ivoirienne : les prévisions macro-économiques et des questions sectorielles au centre d'un atelier à Grand-Bassam

À l'initiative du ministère de l'Économie et des Finances, la Direction Générale de l'Économie organise à Grand-Bassam, un atelier de mise en cohérence des agrégats macroéconomiques et budgétaires de la Côte d'Ivoire, en vue de réviser le cadre macroéconomique sur la période 2018-2021, au regard de la conjoncture et des données à fin juin 2018.



## Filière hévéa : un compromis trouvé entre armateurs et exportateurs, les activités reprennent normalement le lundi

Un compromis a été trouvé mardi à l'issue d'une réunion tripartite entre les exportateurs, les armateurs et le ministère de l'Agriculture. Les activités d'exportation et d'achat du caoutchouc brut reprendront le lundi prochain. L'information a été donnée par le président de l'Association des exportateurs de caoutchouc naturel fond de tasse de Côte d'Ivoire (AEXCI), Samuel Mobio.

### > Société

## Agrobusiness, Christophe Yapi n'a pas payé ses clients comme prévu et sollicite

## l'indulgence de Ouattara

Alors qu'il avait annoncé que ses clients allaient percevoir leur remboursement dès ce lundi 3 septembre, Christophe Yapi n'a pas tenu parole mais a plutôt sollicité l'indulgence du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara envers ses clients. Les clients de la structure de M. Yapi sont désemparés ne sachant plus à quel des saints se vouer pour le remboursement de leur argent.

## Tiassalé : Le pont reliant N'douci à Binao effondré par les pluies diluviennes, en cours de reconstruction

Effondré par les récentes pluies diluviennes, le pont de Binao situé sur l'axe Sikensi-Tiassalé (ancienne route Abidjan-Tiassalé) est en réhabilitation.

## Maroc : Les ressortissants Ivoiriens encore victimes de violences, cette fois à Tanger

Après les incidents de début août, dans un quartier de Casablanca, les ressortissants ivoiriens ont encore été victimes de violences physiques, cette fois à Tanger, une ville située au nord-ouest du royaume chérifien. Il s'agirait de migrants illégaux, pris à partie par de jeunes Marocains. Selon plusieurs témoignages d'internautes vivant au royaume chérifien, les Marocains, comme sous une poussée de fièvre raciste, s'attaqueraient à tous les Ivoiriens de la ville proche de l'enclave de Gibraltar (Espagne). Ces attaques seraient dues à la trop forte présence de migrants Ivoiriens, tous candidats à la traversée vers l'Europe.

## Défense, des soldats récompensés : Hamed Bakayoko « nous devons maintenir le cap de la fierté nationale »

Le ministre d'Etat, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko, a récompensé, mardi à l'Etat-major des armées à Abidjan-Plateau, les meilleures troupes militaires du défilé du 7 août 2018, marquant le 58ème anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. A cette occasion, le ministre de la Défense a exhorté l'armée ivoirienne à maintenir le cap de cette fierté nationale. « Nous devons faire de la défense de notre drapeau, le plus beau et grand sacerdoce, au cours de notre vie », a-t-il déclaré.

## Abobo : le chantier pour améliorer le drainage à Colombe réalisé à 25%

Six mois après le lancement du chantier, les travaux de construction d'une cuvette et des canalisations pour le drainage des eaux de pluies dans le quartier Colombe (Abobo) sont exécutés à 25%. « Rien d'inquiétant », a assuré, mardi sur le site, une source proche du chantier financé par le Projet de renaissance des infrastructures de Côte d'Ivoire (PRICI) et qui doit être réalisé en 12 mois. C'était au cours de la 2e séance de sensibilisation sur les IST, MST, VIH Sida, l'assainissement et la sécurité routière, conformément aux recommandations de la Banque mondiale sur les projets qu'elle finance.

### Agence de Presse

#### > Politique

## Des organisations de la société civile annoncent un projet d'éducation électorale

En prélude aux élections municipales et régionales couplées du 13 octobre prochain en Côte d'Ivoire, des organisations de la de la société civile ivoirienne, procéderont vendredi à Abidjan, au lancement d'un projet d'éducation civique et électorale en vue de sensibiliser les populations au sens de leur participation à ces échéances électorales.

## Le forum des Houphouëtistes assure Alcide Djédjé de sa "franche collaboration"

Le Forum des Houphouëtistes, une plateforme regroupant des cadres du Rassemblement des Houphouëtistes pour la démocratie et la paix (RHDP), a assuré l'ex-ministre des Affaires étrangères Alcide Djédjé de sa "franche et fraternelle collaboration", félicitant le diplomate pour la création de son nouveau parti dénommé Concorde qui va "intégrer" la coalition au pouvoir.

## Élections locales: le PDCI "a reçu le récépissé d'un seul ministre", celui de Donwahi (secrétariat exécutif)

S'exprimant lundi devant la presse, le secrétaire exécutif chargé des élections du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI), Roland Adiko, a affirmé que son parti a reçu pour les élections locales prévues le 13 octobre, "le récépissé d'un seul" de ses ministres candidats, celui de Alain-Richard Donwahi. Pour Roland Adiko, « il faut attendre la liste provisoire des candidats » qui devrait être publiée vendredi, pour savoir "par qui" les autres ministres, à double casquette "ont été parrainés".



### Ouattara salue les résultats « remarquables » de la coopération sino-africaine

Le Chef de l'Etat ivoirien a salué les résultats « remarquables » obtenus dans la mise en œuvre des mesures et programmes adoptés en 2015 à Johannesburg dans le cadre de la coopération entre la Chine et l'Union africaine. « La Chine a tenu ses promesses et nous pouvons tous constater que nos pays sont aujourd'hui de véritables chantiers, et connaissent une profonde transformation économique, pour le bien-être de nos populations et de notre jeunesse, en particulier », a déclaré M. Ouattara, livrant une allocution mardi à la faveur des tables rondes du troisième Sommet Chine-Afrique à Beijing.



### Immigration irrégulière : un comité régional pour une lutte de proximité installé à Yamoussoukro

Le Directeur général des Ivoiriens de l'extérieur (DGIE), Issiaka Konaté a procédé, mardi, à la préfecture de Yamoussoukro, à l'installation officielle du comité régional de lutte contre la migration irrégulière. La cérémonie d'installation a eu lieu, en présence du secrétaire général de préfecture, Coulibaly Yaya, représentant le préfet du District autonome de Yamoussoukro, Brou Kouamé.



### Une centaine de poteaux pour l'électrification du village de Kolokaha

Le village de Kolokaha (région du Hambol) a reçu, samedi, une centaine de poteaux en béton qui annoncent l'électrification imminente de cette bourgade, a constaté l'AIP sur place.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.